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  “作为一名人大常委会委员，我
将和身边人认真学习、贯彻落实人代
会精神，为建设开放新区、现代新区、
活力新区、时尚新区作出更大贡献。”
6月30日，说起参加这次人代会的收
获，宝山镇综合文化站站长刘瑞华满
是信心与力量。
　　“我要提高履职能力，深入群众了
解民情，反映民意，关注民生。”刘瑞华
表示，作为基层文化工作者，要紧贴群
众精神文化需求，积极创编优秀作品，
宣传党的政策、法律法规，发挥好基层
文化代表联系群众的桥梁纽带作用，
助推新区从乡村振兴走向文化自信。
　　刘瑞华说，要传承发展剪纸艺术、
宝山地秧歌等新区特色优秀传统文
化，发展壮大基层各具特色的文化队
伍，敢于创新，乐于活动。“我们还将坚

持有序开展社区巡演、非遗进校园等
特色文化活动，把优秀传统文化分享
给年轻人，提高文化全民参与度，让更
多人了解优秀传统文化、热爱优秀传
统文化，为推动新区非遗传承机制建
设及探索各种保护方式起到带头和推
动作用。”

文/图 本报记者 梁玉鹏

区人大代表、宝山镇综合文化站站长 刘瑞华

壮大优秀传统文化影响力

  “2019年，我提出了《关于调整我
区部分道路通行规定的建议》，建议
取消长白山路、沅江路交叉处丁字路
口自南向北行驶车辆的信号灯。同
时对全区红绿灯设置、路口标线设置
进行全面系统诊断，根据流量、时速
计算每个红绿灯开启时间。”6月30
日，区人大代表、青岛金泰表面工程
有限公司董事长薛泰旭告诉记者，在

收到该建议后，区政府非常重视，当
即通知交警大队、区政府相关人员联
系他共同到现场对实际情况进行
调研。
　　收到初次回复后，薛泰旭又提出
了建议，区政府再次汇集相关人员到
现场进行讨论，由交警大队给薛泰旭
解释情况，并给出最终解决方案。经
过区政府积极督办，最终相关拥堵路
段得到改造，上、下班高峰时段的拥
堵问题得到解决，为市民出行带来了
极大便利。
　　“努力提升人民的获得感、幸福
感、安全感是人大代表义不容辞的责
任。接下来，我将切实履行代表职责，
倾听群众心声，收集群众建议，为新区
高质量发展贡献力量。”薛泰旭说。

　文/本报记者 丁一 图/本报记
者 梁玉鹏

努力提高人民群众幸福感
区人大代表、青岛金泰表面工程有限公司董事长 薛泰旭

代表之声

  “区人大常委会工作报告安排工
作思路清晰、重点突出，体现了新时
代人大的新形象、新作为、新业绩。”6
月30日，海青建筑工程公司经理齐世
光说。
　 “人大代表要充分认识人民代表
大会制度的内涵，以法治思维和法治
方式推进人大工作创新发展。”齐世

光告诉记者，在今后的工作中，一是
要在依法履职中开展工作，加强对宪
法、代表法、选举法、组织法和监督法
的学习和运用，依法行使宪法和法律
赋予的决定权、监督权和任免权，在
懂人大、会履职、强自身、创一流等方
面持续用力；二是在创新作为中开展
工作，创造和运用多种形式执行代表
职务，使工作不断在创新中提高、在
提高中发展，让法治思维成为履职新
常态；三是把人民诉求作为创新工
作、维护法治的重点，把人民群众反
映最直接的问题作为监督切入点，拓
宽监督工作渠道，力求监督内容更加
符合实际，更加体现人民群众的迫切
愿望和要求。

  文/本报记者 丁一 图/本报
记者 梁玉鹏
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要用心用情办好民生实事

区人大代表、大村镇西十字路村党支部书记 臧国运

  “作为一名人大代表，在这里投下
自己神圣的一票，责任重大，每个选择
都要为人民发声。”结束民生实事人大
代表投票的臧国运眼神中满是责任和
担当。
　　“民生实事人大代表票决制是回
应百姓期盼，顺应时代发展的一项基
层民主政治创新制度。”臧国运说，人
大代表充分发挥政府与群众间的桥
梁纽带作用，将群众呼声最高、需求
最迫切的急事难事与政府要办的操
作性强、普惠面积广的实事好事相

“合拍”，推动群众对代表的认可度、
对政府的满意度、对民生的关注度，
实现从“为民做主”到“让民做主”，从

“要我履职”到“我要履职”的创造性
转变。
　　“完善公共卫生设施、建设宜居
美丽乡村等民生实事票选项目让我

印象深刻。”臧国运表示，通过改造提
升村卫生室，村民不出家门就能就医
诊治；通过煤改气、煤改电、供水设施
提升等方式，推进清洁能源取暖，保
障饮用水安全，打造宜居乡村。“村民
生活幸福指数大大提升，我们的民生
项目也就真正做到了‘利为民所谋，
情为民所系’。”

文/图 本报记者 梁玉鹏

以法治思维创新人大工作

区人大代表、青岛凤菊发艺品专业合作社理事长 刘凤菊

优质营商环境助企业发展
  “受疫情影响，我们企业日常经
营遇到了一定困难和压力。”青岛凤
菊发艺品专业合作社理事长刘凤菊
说，为保障小微企业健康发展，政府
出台了减税降费、减租降息、提供网
上销售平台等多项优惠政策。
　　“听取了区人大常委会工作报告
后，我对报告中推动经济运行高质高
效这一条深有感触，其中谈到了营造
一流的营商环境。从政府出台的一系
列优惠政策来看，营商环境在不断优
化。”刘凤菊表示，在多项优惠政策的
推动下，企业经营发展如鱼得水。“我
所在的企业及时调整部分出口产品改
进为内销产品，通过网上平台等方式
拓宽销售渠道，国内销量比去年增加
了48%，政府出台的多项措施保证了企
业正常运转，也保障了企业员工的生
活，实现了企业发展与保障民生的有

机统一。”
　　刘凤菊说，听了区人大常委会工
作报告，自己对今后企业的发展更有
信心了。“再大的困难都不畏惧，勇往
直前，会后要抓落实抓生产，争取把
企业做大做强，给老百姓创造更多就
业岗位，为新区高质量发展作出更大
贡献。”

　文/图 本报记者 梁玉鹏
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让新区教育名片更加靓丽

  “听取了周安区长所作的政府工
作报告，联想此前孙永红书记在工委

（区委）一届七次全体会议上的重要讲
话，我对新区日新月异的变化感同身
受，对新区发展战略、思路和攻势充满
了信心。”6月30日，胶南一中校长管仁
福说。
　　教育是最大的民生工程。管仁
福告诉记者，当前和今后一段时间，

将在认真落实本次人代会精神上当
先锋、作表率。“更加突出‘立德树
人’，把学校建设成为践行社会主义
核心价值观的精神高地，把学生的远
大人生理想与新时代社会主义建设
融合在一起，与新时代发展同向同
行；更加体现优质公平，落实‘同心推
进整体，聚力突破两端’教学策略，在
推进学生整体发展的同时，‘不让一
个学生掉队’‘让优秀者更优秀’，实
现高水平的教育公平；加强新高考研
究，强化‘强基计划’培养，满足新区
人民对优质教育的诉求。”
　　实干托起幸福梦想，奋斗成就美
好未来。“我们要让新区教育名片更加
靓丽，为新区发展做出更大成绩。”管
仁福说。
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